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O ENTREVISTA. LUIS AGUILERA, candidato a alcalde Antofagasta (Indep.): 

“La gobernanza para mí es 
prioridad y una obligación para 
sacar adelante Antofagasta” 

Constanza Caldera Pfeiffer 

consarcacaldrnomerariafgatad 

n entrevista con este 
E Diario, el candidato aal- 

calde por Antofagasta 
Luis Aguilera entregó sus pro- 
puestas para la comuna. En es- 
tesentido, el concejal dijo que 
revisarálas modificaciones rea- 
lizadas al plano regulador, y 
realizará los cambios pertinen- 
tes. En seguridad, propone la 
creación de una corporación 
que agrupe los nueve munici- 
pios dela región. En tanto, en 
salud señaló que dará prioridad 
al tratamiento del cáncer. 

¿Qué prioridad le dará a la pro- 

mulgación del nuevo plano regu- 
lador? 

-Como essabido por todos 
los cambios al plano regulador 
se encuentran prácticamente 
terminados. Hasido un trabajo 
bien extenuante de nuestros 
funcionarios municipales y 
que está a la espera de suapro- 
bación. Como nuevoalcaldere- 
visaré detalladamentelas modi- 
ficacionesrealizadas a esta he- 
rramienta reguladora, y realiza- 
remos los cambios que estime 
pertinente. Sinembargo, esim- 
portante manifestar a la comu- 
nidad que un plano regulador 
siempre está sujeto a cambios 
excepcionales sise requiere. 

¿Cómo trabajaría de manera co- 
ordinada para dar respuesta al 

problemade seguridad? 
-La gobernanza para mies 

prioridad y una obligación pa- 
ra sacar adelante Antofagasta y 
laseguridad no estáajena eso. 
Por tal motivo mis propuestas 
están basadas en la unión entre 
municipios de la región para 
concretarla corporación dese- 
guridad, así como también par- 
ticipar y presentar proyectos al 
Gobierno Regional, a la subse- 
cretaría de Prevención del de- 
lito, y las empresas, el mundo 
privado también serán en mi 
administración un actor pre- 
ponderanteen donde deberán 
demostrar con hechos su res- 
ponsabilidad empresarial. 

¿Cómo espera destrabar proyec- 

tos detal forma de darle unusoa 

losrecursos del litio y royalty?* 

-Laverdad no hay que des- 

  

  

EL CONCEJAL LUIS AGUILERA (INDEP, ES INGENIERO CIVIL INDUSTRIAL. 

trabar proyectos, enestosaños 
dela administración de Velás- 
quezno se presentó proyecto 
algunoy eso eslo más lamenta- 
ble. Por ese motivo, en mi pro- 
grama hemos propuesto una 
serie de iniciativas de infraes- 

tructura pública, para no solo 
utilizar los recursos del royalty 
(que porlo demáses un monto 
miserable), también los del ca- 
sino que supera con creces lo 
que entrega el royalty (.... 

¿Cuáles suposturasobreel tras- 
paso delaeducacióna losSLEP? 

-Siento que se ha improvi- 
sado bastanteen estetema. Re- 
cordemoslosucedido enlater- 
ceraregión dondelosestudian- 
tes estuvieron mucho tiempo. 
sin clases. Noestoy de acuerdo 
con los SLEP, principalmente 
porque centralizar la educa- 
ción generará una serie de il 
convenientes como, por ejem- 
plo, el exceso de burocracia y 
políticas educativas pensadas 
desde Santiago y no en la reali- 
dad local. Sin embargo, los 
SLEP son un hecho y frente a 

  

ese escenario, mi compromiso 
conlos profesores, asistentes de 
la educación, profesionales de 
la educación y casa central de 
Cinds, es continuar apoyando 
sulabor desdeel municipio(... 

¿Cuálessuplan paradarrespues- 
ta al aumento de la demanda de

laatenciónprimaria desalud? 
-Antofagasta cuenta con la 

mayor población migrante del 
país ymuchos de ellosno están 
documentados, sin embargo 
las prestaciones desaludse de- 
ben entregar de igual forma. 
Como alcalde se debe alzar la 
vozjunto a los gremios delasa- 
lud para, primero, exigir el au- 
mento del per capita, dado que 
nosolo tenemosla situación de 
la población migrante, sino 
también debemosatender una 
serie de patologías que son ex- 
ternalidades como los cánce- 
res. Por este motivo, la aten- 

ción primaria es vital y debe- 
mosrealizar exámenes preven- 
tivos (.. Asimismo, urgecons- 
truir nuevos dispositivos de sa- 
hud(.). 0S   

dE ENTREVISTA. RICARDO VARGAS, candidato a alcalde Antofagasta (PDG): 

Antofagasta requiere un nuevo 
plano regulador, sobre todo en 
materia de suelos” 

Constanza Caldera Pfeiffer 

constarraacalderamerarvasad 

candidato aalcalde por 
E Antofagasta — Ricardo 

Vargas (PDG) en entre- 
vista con El Mercurio de Anto- 

fagasta entregó sus propuestas 
en distintas áreas, destacando 
que la comuna requiere con 
urgencia un nuevo plano regu- 
lador. Enseguridad, Vargas se- 
ñala que implementará un sis- 
tema que funcione 24/7, mien- 
tras que en Salud dijo que me- 
joraran la infraestructura de 
los actuales Cesfam. 

¿Qué prioridad le daráa la pro- 
'mulgación del nuevo plano regu- 
lador? 

-Sele debe tratar con prio- 
ridad y urgencia, Antofagasta 
requiere un nuevo plano regu- 
lador, sobre todo en materia de 
suelos para erradicar los cam- 
pamentos. Mi propuesta es la 
urbanización de terrenos para 
que la gente que actualmente 
vive en campamentos, se tras- 
lade a estos terrenos de forma 
transitoria, dondecuenten con 
luz, agua, alcantarillado y pavi- 
mentación de sus calles, con 

esto lograremos la erradica- 
ción progresiva de todos los 
campamentos de Antofagasta. 
Sumando aestoel poder cono- 
cer eidentificara quiénes real- 
mente habitan ahí. Hoy tene- 
mos viviendo en campamen- 
1os personas que realmente 
trabajan y se esfuerzan día a 
día parallevar el sustento a su 
hogar, pero tambiénlo habitan 
muchos delincuentes e inmi- 
granteilegales 

  

¿Cómo trabajaría de maneraco- 
ordinada para dar respuesta al 

problema de seguridad? 

-En junio del presente año 
seinvirtieron másde 7.000 mi- 

llones de pesos en seguridad y 
losvehículos destinados aello, 
se guardan a las 17:00 horas, 
¿acaso la delincuencia tiene 
horario? Mipropuestaen segu- 
ridades robusta, se implemen- 
tará un sistema de seguridad 
24/7. En un comienzo imple- 
mentaremos seis patrullas re- 
corriendo nuestra ciudad, las 
cuales van aser monitoreadas 
por GPS desdela central de cá- 
maras y con conexión directaa 

   RICARDO VARGAS ES INGENIERO EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS. 

Cenco; además construiremos 

nueve casetas de seguridad en 
sectores estratégicos de nues- 
traciudad(.... 

¿Cómo espera destrabar proyec- 
tosdetal forma de darle unuso a 

losrecursos dellitio y royalty? 
- Vamos a crear un equipo 

para generar proyectos, con 
personal técnico de carrera 
idóneo para dicha función. 
Creo muchoen!a política cola- 
borativa, por esto mismo va- 
mosa invitar a todos los secto- 
res a trabajar en conjunto, pa- 
ra darle el debido uso a los re- 
cursos que llegan a nuestro 
municipio, con trasparencia a 
nuestros vecinos y sobre todo 
con probidad. 

¿Cuálessu postura sobreeltras- 
paso de la educación a los SLEP? 

-No estoy de acuerdo con 
el traspaso de los estableci- 
mientos públicos a manos del 
gobierno central. Sin embar- 
go, esalgo que ya está por con- 
cretarse el año 2026. Si yo soy 
alcalde quiero comenzar a 

CEDIDA 

construir dos colegios con per- 
fil diferenciado, uno con perfil 
tecnológico y otro con perfil 
deportivo, para que nuestros 
niños desde pequeños puedan 
desarrollar sus habilidades, 
además de generar y motivar 
campeonatos deportivos inter 
escolares, siel 2026 setraspa- 
sala educación, tendremoslos 
colegios en un gran porcenta- 
je construidos. 

¿Cuálessuplan para dar respues- 
ta al aumento de la demanda de 
laatenciónprimaria desalud? 

- Vamos a mejorar la in- 
fraestructura de los actuales 

Cesfam de Antofagasta, au- 
'mentando la cantidad de box 

de atención y con ello poder 
aumentar la cantidad de profe- 
sionales en servicio a la comu- 

nidad. De igual forma mejora- 
remos la calidad de servicios 

en nuestros consultorios, esta- 
bleciendo un horario preferen- 
te para pacientes de tercera 
edad y otro para infantes, sin 
dejar de atender las necesida- 

des de urgencia diarias(..... 03

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

25/10/2024
    $560.678
  $1.617.600
  $1.617.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      17.400
       5.800
       5.800
      34,66%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


